

---

# DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 25 DE JULIO DE 1811.

---

**SANTIAGO APOSTOL PATRON DE ESPAÑA.**

El jubileo está en la iglesia del Hospital de mugeres.

*Afecciones astronómicas.* Sale el sol à las 4 h. 57' y se pone à las 7 h. 3'. Es el 6.º de la luna, sale à las 8 h. 53' mañ. y se pone à las 9 h. 31' noche.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero*

Prim. alta à las 4 h. 31' madr. || Seg. alta à las 4 h. 44' tard.

Prim. baxa à las 10 h. 36' mañ. || Seg. baxa à las 10 h. 53' noche.

---

## NOTICIAS DEL REYNO.

*Valencia 6 de Julio* — El. Ecxmo. Señor capitan general y la junta superior del reyno, al pueblo de Valencia.

### VALENCIANOS.

Al momento de anunciaros la junta superior del reyno su instalacion, que esperaba publicarla con los sentimientos mas gratos à la honra que habeis dispensado à sus vocales, y con aquella dulce emocion que se efunde en unos patriotas comprometidos en sacrificar sns haberes, y hasta sus propias personas, por salvar la patria; se ve en la triste situacion de manifestaros, que la plaza de Tarragona cayó infaustamente en peder del tirano Napoleon y sus satélites. Pérdida es esta, que vosotros conoceis la influencia que puede tener para con esta capital y su reyno: pero pérdida, que

si empeña á precaver los males que puedan sobrevenir por ella, es insuficiente al todo para arredraros; al contrario, vuestro heroismo, vuestro valor, el espíritu de Religion, y un conjunto de virtudes patrióticas que os caracterizan, confundirán al enemigo, y ó le retraerán de que arrostre contra vuestro suelo, ó si le pisa, será para su ruina y confusión. No son estos unos presagios, á que se conduce una imaginación acalorada por vuestra buena suerte: están confirmados por la experiencia: sois unos mismos. El valor debe ser mayor, quanto es mayor el caso en que habeis de acreditarle. Vuestra generosidad y noble entusiásmo por la defensa de la justa causa no tienen límites: á mayores apuros, mas gustosos sacrificios. Ea, pues, esta es la ocasión en que para mantener la Religion de vuestros mayores, el sagrado de vuestras personas, casas, hogares, establecimientos, puestos, y quantos en lo moral, civil y político tiene el hombre de apreciable en el mundo, habeis de hacer el esfuerzo que supere vuestras mismas facultades. La junta superior se vé en el mas apurado estado de caudales: son ningunos los que tiene; sin ellos no puede mantener un ejército respetable que cubra el reyno, imponga al enemigo, y le defienda con la capital. Debe adoptar providencias que le produzcan: de su realizacion no duda, tratando con los moradores de esta provincia. Es tal la perentoriedad, que la dilacion mas momentánea basta á producir un mal irremediable. Tarragona, esta desgraciada plaza! Peñíscola, fortaleza de Sagunto, mantenimiento del ejército, socorros inmensos á todas las provincias, lo han absumido todo, como se acreditará por manifiesto; pero este será el loor y perpetua gratitud que se tributen á Valencia y su reyno.

El enemigo, cuyo carácter son la irreligion rapacidad y violencia, tendrá un aliciente para dirigirse á esta capital, si en ella permanecen sus tesoros y riquezas. Vuestro propio bien pide que se extraigan. Esta operacion prudente influirá mucho en vuestra suerte. Alicante, Denia, Cartagena é Islas

Baleares son puntos de seguridad. Aunque sin riesgo por ahora, precaved vuestros bienes y riquezas, para que no tenga el enemigo estas lisongeras esperanzas con que cebar su codicia, y ello mismo le retraiga de su plan de rapacidad que podrá adoptar. El Dios de los exércitos, que tan benignamente ha dispensado sus misericordias à este pueblo; su tierna Madre, con el título de lo Desamparados, que se nos ha manifestado benigna; y los Santos Patronos, tan interesados, como hijos de este suelo, en que no le holle la impiedad, darán à Valencia, à su reyno, y à la España entera, dias de gozo, de placer y regocijo. La junta, toda piedad y Religion, ha ocupado las primicias de su destino en implorar por medio de rogativas los auxilios del Señor. Son los primeros à que debeis concurrir: y si sostenéis las operaciones de la junta en el todo, tened por cierta vuestra salvacion, à que se dirigen.

La junta superior, en la casa de la diputacion del reyno de Valencia, 4 de Julio de 1811. — Cárlos O-Donell. — Vicente Blasco. — Jayme Catala. — Por mandado de la junta superior. — Francisco Sancho, secretario.

---

El general en gefe interino del segundo exército, y capitán general tambien interino del reyno de Valencia, à sus habitantes.

Sin embargo de la heroica defensa que ha opuesto à los franceses la plaza de Tarragona, y de los generosos y extraordinarios esfuerzos que ha hecho este reyno en su auxilio, los enemigos la ocuparon en la tarde del 28 de Julio último. Los sacrificios que hemos realizado para precaver este suceso desgraciado, por quanto no han conseguido mas que retardarlo, no disminuye el mérito é importancia de los mismos. Debemos esperar que tan laudable exemplo de desinterés y patriotismo será imitado por las provincias confinantes, en caso que aquellos se propongan compensar con el saqueo y devastacion de este reyno las inmensas pérdidas que

han sufrido para rendir á Tarragona , sin encontrar en ella donde cebar su codicia. He expedido al efecto las órdenes oportunas á todas las comprendidas en el distrito militar del ejército de mi mando , y no dudo serán obedecidas por los gefes que están á la cabeza de sus diferentes divisiones , bien convencidos de las ventajas de la union , y sobre todo de la necesidad absoluta de una ciega obediencia en las operaciones militares. La selecta division Valenciana que manda su digno gefe el general D. José Miranda , se me incorporará muy luego con el auxilio de la Esquadra inglesa comprometida á devolverla á este reyno , ó encontrará recursos su valor , y en la pericia del general , para unirse al ejército ; pero si contra toda mi esperanza , lo primero presentase dificultades ( que estoy bien convencido no dimanarán de los gefes militares ) y lo segundo se imposibilitase , debe el pueblo Valenciano , recordando sus pasados triunfos , tener bastante opinion de sí mismo para no mendigar de otro la defensa de sus hogares. Hay tropas , hay recursos , y hay puntos fuertes de apoyo que detendrán las enemigas . mas orgullosas por nuestras desgracias , que con su costoso triunfo. Sobre todo hay españoles leales , que prefieren la muerte á la esclavitud , y que todo lo sacrificarán por ser libres.

De un momento á otro debe llegar á este reyno el Excmo. Sr. marques del Palacio , nombrado por S. A. el consejo de Regencia general en gefe de este ejército , con facultades de dirigir las operaciones militares del primero. De esta combinacion tan necesaria , y sobre todo de su experiencia y conocimientos militares bien acreditados , debemos con fundamento esperar la salvacion de este reyno y el escarmiento de nuestros enemigos ; mas interin se verifica su feliz llegada , que tanto es de desear , protesto con la mayor solemnidad que nada me quedará que hacer por sostener dignamente el honorífico encargo que se me confirió , y que mi mayor gloria estriba en sellar con mi sangre el juramento que hace tiempo hice de derramarla en defensa de mi Religion , de mi patria , y de mi legítimo Soberano el Sr. D. Fernando Séptimo.

Quartel general de Murviedro 4 de Julio de 1811. — Carlos  
O. Donell,